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证券代码：603019       证券简称：中科曙光         公告编号：2017-019 

  

曙光信息产业股份有限公司 

关于 2016 年度利润分配投资者说明会召开情况的公告 

 

    本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

为了让投资者全面深入地了解公司 2016 年度经营情况和利润分配等具体情

况，公司于 2017 年 4 月 7 日下午 15:00-16:00 通过上海证券交易所“上证 e 互

动”网络平台的“上证 e 访谈”栏目召开了“中科曙光 2016 年度利润分配投资

者说明会”,与投资者进行了沟通和交流，在信息披露允许的范围内就投资者关

注的主要问题进行了回答。现将投资者说明会召开情况公告如下： 

 

一、本次会议召开情况 

公司董事长李国杰、董事总裁历军、董事高级副总裁兼董事会秘书聂华、财

务总监史新东和证券事务代表王伟成出席了本次投资者说明会，在规定的时间对

投资者关注的主要问题进行了解答。 

 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司回复情况 

1、投资者提问：近期国内政务云出现 1 分钱中标的情况，请问公司怎么看

待？  

回答：首先，这说明了政务云市场被多家厂商看好，大家对这个市场未来发

展充满信心，愿意短期以投入换取未来市场机会。其次，我们认为这是特定时间

段的特殊现象，不具有普遍意义，这个市场总体还会趋于理性和正常。中科曙光

已经在较长时间之前对这个市场进行了耕耘，我们对这个市场的未来充满信心。 

感谢对中科曙光的关注！  

 

2、投资者提问：为什么不转送股？  
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回答：今年上海证券交易所对公司高送转行为较为关注，要求送转股需与公

司业绩提升相匹配。公司 2016 年度营业收入增长近 20%，归属于母公司的净利

润增长近 27%。上述业绩增长和上交所相关指导意见合并看，今年不适宜实施转

送股行为。相信随着公司业绩增长，公司会在未来合适时机，进行相关事项。感

谢对中科曙光的关注！  

 

3、投资者提问：请公司介绍下曙光 7000 的进展情况？谢谢。 

回答：记得在去年在投资者说明会上，我们提到大家对曙光 7000 的认识，

很多人期待曙光 7000 是世界计算能力领先，甚至第一的超级计算机。我们的答

复是中科曙光已经为曙光 7000 做好了相关技术储备，这种超级计算机需要配合

国家项目的计划安排而实施。同时，我们也提到，我们不仅关注计算性能上的领

先，更关注这台机器应该是和应用密切结合的，在某一应用领域可以产生全世界

影响力的超级计算机。可能大家已经关注到中科曙光公告了两个消息，一个是获

得国家发改委批复，共建国家重大科研基础设施“地球模拟装置”，其基础设施

就是一台造价数亿元的超级计算机，它的原型机就是基于曙光 7000 的储备技术

开发的。我们内部将“地球模拟装置”的开发代号命名为曙光 7000，但显然这

台机器不会在计算性能上冲击世界第一。同时，中科曙光承担了国家重大科技专

项“E级计算原型验证系统”的科研项目任务，该任务就是验证下一代能够冲击

世界前列的超级计算系统，以配合国家超级计算战略的实施，目前该系统科研进

展正常。 感谢对中科曙光的关注！  

 

4、投资者提问：归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润 

167,274,523.13 146,349,716.82 73,483,764.86 经营活动产生的现金流量净额 

-241,105,633.85 29,869,144.40 30,752,260.20 为什么经营性现金流逐年下

降？发生变化了吗？  

回答：首先，公司所在市场竞争较为激烈，公司经营规模逐年扩大，公司很

多直销客户验收周期及付款条件较长，这些因素都造成公司经营性现金较为紧

张。其次，由于汇率呈持续提升状态，公司加快对以美元结算的供应商付款，导

致现金需求较多。还有由于军改等原因，2016 年公司个别中标项目没有按时实

施，造成公司库存、计提等科目数额上升，也加剧了现金流紧张的状况。2017
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年一季度虽然军工行业订单供货等均恢复正常，但是现金流紧张仍是中科曙光一

段时间内都要面对的问题。 感谢对中科曙光的关注！  

 

5、投资者提问：公司的商业模式是设备销售一次确认收入还是分期确认收

入？大型计算机更新换代的周期一般是多长？谢谢。 

回答：一般情况下，设备销售以验收为准，一次确认收入。对于特殊的数额

巨大、实施周期跨多个年度，且符合建设工程特征的重大项目，按实际工作量分

期确认收入。上述会计政策详见公司审计报告。大型计算机更新换代的周期一般

为 5年左右，但是上海超级计算中心的曙光 5000A、国家超级计算深圳中心的曙

光 6000 超级计算机均超过了这个时间，其中曙光 5000A已经服役 8年以上。 感

谢对中科曙光的关注！  

 

6、投资者提问：最近公布雄安新区千年大计后，二级市场雄安概念表现抢

眼，麻烦问下贵公司在雄安以及白洋淀地区有产业布局么？谢谢您了。  

回答：公司子公司曾和白洋淀新区签署过相关战略合作协议，但随着国家雄

安新区建设规划的发布，原合作意向能否顺利履行存在较多不确定性。同时，我

们并不希望市场及投资者将公司的长期经营和发展战略与国家雄安新区战略做

过多联系或解读。感谢对中科曙光的关注！  

 

7、投资者提问：请问您们的主要竞争对手是谁？看材料我们公司的技术及

产品能力应该是很前列的。对手主要是跨国公司吗？如果是的话，国家安全考虑

是否有市场禁入的政策出台？ 

回答：公司高端计算机主要竞争对手为 IBM、戴尔、华为、浪潮、联想等。

公司技术及产品在同行业具有较强竞争力，详细可参见公司 2016年度报告。 国

家日益重视信息安全，在信息安全较高行业大力推广自主安全产品。在通用市场，

基于 WTO 等规则，国家鼓励国产产品不断提升自身产品竞争力以同国外跨国公司

产品同台竞争。感谢对中科曙光的关注！  

 

关于公司 2017年 4月 7日投资者说明会的具体情况详见上海证券交易所网

络平台：http://sns.sseinfo.com。公司对长期以来关注和支持公司发展并积极
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提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

 

特此公告。 

 

曙光信息产业股份有限公司董事会 

                                         2017 年 4月 8日 


